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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

28 сентября 2015 года: 
 
«Ермак» - «Молот-Прикамье» - 3:0 (1:0, 1:0, 1:0). Голы: Берестенников, Юшков, 
Приданников. 
 
«Сокол» - «Спутник» - 3:2 (2:0, 1:1, 0:1). Голы: Потылицын, Ердаков, Смирнов - 
Нуртдинов, Воропаев.  
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Торос» 7 15 

2. ТХК 7 15 
3. «Динамо» 8 15 

4. «Нефтяник» 7 14 

5. «Ермак» 8 14 
6. «СКА-Нева» 7 14 

7. ХК «Рязань» 7 13 
8. «Буран» 5 13 

9. «Ижсталь» 7 13 

10. ХК «Саров» 6 12 
11. «Сокол» 8 11 

12. «Молот-Прикамье» 6 10 
13. «Ариада» 6 10 

14. «Челмет» 6 10 

15. «Зауралье» 6 9 
16. «Торпедо» 8 9 

17. «Сарыарка» 8 9 
18. «Дизель» 7 9 

19. «Звезда» 5 8 
20. «Южный Урал» 6 8 

21. «Спутник» 6 8 

22. «Рубин» 6 8 
23. «Барс» 7 7 

24. «Звезда-ВДВ» 8 4 
25. «Химик» 7 3 

26. «Кристалл» 7 3 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Ляпустин («Кристалл») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин («Торос») – 7 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 6 (3+3) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 3 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Михаил Шукаев (ХК «Саров») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Михаил Шукаев (ХК «Саров») – 0,80. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Илья Шипов («Динамо») – «+7». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
НОВОСТИ 
«САРЫАРКА» РАССТАЛАСЬ С ПОТАЙЧУКОМ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
По обоюдному согласию сторон расторгнут контракт карагандинской «Сарыарки» 
с главным тренером Андреем Потайчуком. Исполняющим обязанности 
наставника команды назначен его помощник Вадим Епанчинцев.  
 
При Потайчуке «Сарыарка» провела в сезоне 8 матчей, в которых одержала две 
победы в основное время на самом старте сезона, после чего уступила в пяти 
матчах подряд – в одном из них по буллитам. Причем три встречи этой серии 
пришлись на домашние игры.  
 
Отставка произошла после победы, одержанной по буллитам над «Молотом-
Прикамьем», в этой встрече карагандинцы вели 2:0 за пять минут до конца 
третьего периода, но не удержали преимущество. 
 



ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Тимур Билялов (1995) из «Нефтяника», который на 
прошлой неделе сыграл в трех победных матчах, отражая в среднем 94,8% 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 1,00. В 
одном матче Тимур оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
- лучшим защитником стал Владимир Корсунов (1983) из ТХК, на счету которого 
в двух встречах 2 (2+0) очка при показателе полезности «+2». Владимир также 
отметился победной шайбой. 
 
- лучшим нападающим недели стал Денис Ляпустин (1995) «Кристалла», на 
счету которого в трех матчах 5 (2+3) баллов за результативность при показателе 
полезности «+4». Денис также отметился победной шайбой. 
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Динамо» Кирилл Пилипенко (1996), на счету которого в трех матчах 4 (1+3) 
балла за результативность при показателе полезности «+3».  
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, родившиеся не 
ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
ДЕНИС ДЕНИСОВ: В МАТЧЕ ЦСКА В ТВЕРИ БУДУ РАД «АРЕНДЕ» В СКА МВО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Неожиданным гостем на пресс-конференции, посвященной «Русской 
классике», которую провела ВХЛ, стал защитник ЦСКА Денис Денисов. Как 
известно, он тверской воспитанник, а его нынешний клуб стал 
полноправным участником февральского праздника хоккея, который 
проведет на берегах Волги Высшая хоккейная лига. Этот факт, кстати, 
стал для Денисова приятным сюрпризом.  
 
- На пресс-конференцию забрел случайно, да и присутствовал не с самого ее 
начала, - признался защитник. - Но главное – про матч ЦСКА в Твери – услышал. 
И очень рад, поскольку это мой родной город, там живут мои любимые родители, 
много родственников. Тверь заслужила такое мероприятие. И, конечно, буду рад 
принять в нем участие.  
 
- Неужели для вас – игрока ЦСКА – информация про матч в Твери стала 
новостью?  
- Слышал только на уровне слухов, что он утвержден. Потому что, признаюсь, со 
мной консультировались, когда вообще возникла эта тема. Спросили: «Что 
думаешь?» Я, конечно же, сказал, что надо играть, потому что в Твери любят 
хоккей, понимают его, умеют встречать гостей, организовывать такие 



мероприятия. Не случайно же сам Губернатор региона Андрей Шевелев 
является главным инициатором «Русской классики» в городе.  
 
- Главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров сказал, что, возможно, ЦСКА 
отдаст в «аренду» на матч армейцев с СКА МВО своих тверских 
воспитанников, то есть – вас, Александра Кутузова и Романа Любимова. Как 
вам такая перспектива?  
- Почему нет? Если на такой шаг пойдут мои работодатели, то так тому и быть. Я 
же буду только рад такой возможности. Потому что Тверь – это мой родной город, 
в который я постоянно приезжаю. И вообще вся моя жизнь, свободная от хоккея, 
связана и проводится в Твери. Разве я могу видеть что-то плохое в такой 
«аренде»?  
 
- Как давно, кстати, вы в последний раз играли на открытой площадке?  
- Относительно недавно. У меня два сына, и старший начал заниматься хоккеем. 
Поэтому периодически зимой, мы берем коньки, и выходим во двор на каток. Да и 
вообще, у меня до сих пор перед глазами моя первая хоккейная тренировка. Она 
состоялась именно на открытом воздухе. На стадионе «Планета». Тверские 
болельщики поймут, о чем я говорю. 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ВЫБИЛ ИЗ КОЛЕИ ВТОРОЙ ГОЛ, ПРОПУЩЕННЫЙ ОТ 
СИНЕЙ ЛИНИИ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В Тюмени местный «Рубин» по буллитам одолел челябинский «Челмет» - 3:2. 
После матча наставники команд поделились своими мыслями об увиденном.  
 
- Поединок получился сложным. Мы опять были вынуждены отыгрываться. Ребята 
молодцы, в итоге добились победы, но не совсем хорошо, что мы начинаем 
забрасывать лишь тогда, когда надо уже догонять, - подчеркнул наставник 
«Рубина» Алексей Акифьев. – Пока у нас не получается сразу навязывать свою 
волю в атаке, чтобы потом спокойно реализовывать план на игру. Есть еще одна 
проблема – мы часто уступаем на вбрасывании и соперник лишний раз получает 
инициативу. Но центральные нападающие у нас молодые, они еще наберутся 
опыта. В буллитной серии и в матче в целом надежно действовал вратарь 
Александр Хомутов.  
 
- Ожидали ли увидеть на трибунах Дворца спорта достаточно большое 
количество болельщиков?  
- Спасибо им за поддержку и помощь. Трибуны помогают команде. Но перед игрой 
думаешь о других вещах, связанных непосредственно с матчем.  
 
- Что с голкипером Алексеем Берестневым?  
- У него небольшая травма. Дней пять-семь мы дали ему отдохнуть. Алексей в 
нашей обойме, мы на него рассчитываем.  
 
- Почему не играл нападающий Денис Сандер?  
- Я уже говорил о том, что в состав попадают сильнейшие игроки на данный 
момент времени. Если кого-то нет в заявке, значит, человек уступил в 
конкуренции с другими хоккеистами.  
- У нас не получилась коллективная игра, было слишком много индивидуальных 
действий, - отметил главный тренер «Челмета» Александр Рожков. – Ну и 



конечно команду выбила из колеи первая пропущенная шайба, когда хозяева 
сравняли счет броском от красной линии. Второй гол мы также получили в 
результате позиционной ошибки. Пока не удается добиться от хоккеистов полной 
концентрации внимания. А в целом матч получился интересным. Уверен, зрители 
остались довольны. Поздравляю тюменцев с победой. Мы же будем делать 
выводы из поражения.  
 
- Довольны ли вы игрой канадца Александра Болдюка, который был 
переведен в «Челмет» из челябинского «Трактора»?  
- Я его вижу всего второй день. Канадец появился в команде накануне поездки. Но 
претензий к Болдюку никаких нет. Напротив, он нам здорово помог, выиграв 
практически все свои вбрасывания, и вообще показал довольно высокий уровень 
хоккея. 
 
АНДРЕЙ МАРТЕМЬЯНОВ: РАЗДАЛИ МНОГО ОЧКОВ И ТЕПЕРЬ ГРЫЗЕМСЯ ЗА 
КАЖДЫЙ БАЛЛ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» уступило по буллитам «Южному Уралу» из Орска – 
2:3. После матча наставники команд прокомментировали увиденное.  
 
- Были внутренне и физически готовы к тяжелейшему матчу, - сказал главный 
тренер «Южного Урала» Андрей Мартемьянов. - Знали, что команда хозяев 
очень организованная, рабочая, правильно выполняет игровое задание, 
оказывает давление на всех участках площадки. В общем-то, мы выдержали 
натиск, терпеливо сыграли в обороне. Конечно, обидно так пропустили… 
Оборонялись вчетвером неплохо, но случайное касание шайбы клюшки нашего 
игрока, изменило ее направление. А то, что по буллитам выиграли – молодцы, 
команда сражается до конца. Много мы уже очков раздали, поэтому сейчас 
грыземся за каждый балл. Нам отступать некуда, чемпионат уже набирает ход, и 
каждое очко становится на вес золота. Спасибо команде, что сражалась.  
 
- Мы имели преимущество, серьезно перебросали соперника, но реализация 
моментов оставляет желать лучшего, - признал наставник «Зауралья» Сергей 
Душкин. - Хорошо, что смогли с 1:2, можно так сказать, вытащить игру. Была 
очевидная ошибка вратаря, когда нам забили вторую шайбу. Проиграли по 
буллитам… Что тут скажешь? Соперник был мастеровитее в этом компоненте. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: СЧЕТ НЕ ОТРАЖАЕТ НАКАЛА БОРЬБЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб уступил ТХК – 1:4. О том, почему это произошло, после 
матча рассказали главные тренеры команд.  
 
- Напряженная получилась игра. Счет, думаю, не отражает того накала борьбы, 
что был на площадке, - заметил наставник ТХК Алексей Ждахин. - Встречались 
две равные команды, никто не хотел уступать, но выиграть должен был кто-то 
один. Несмотря на победу, нам есть еще над чем работать. В частности, были 
проблемы в организации атаки, соперник в этом плане мало, что позволил 
сделать. Рад победе, спасибо ребятам – они нас услышали.  
 



- Надо признать – соперник выглядел лучше, - сказал главный тренер ХК 
«Рязань» Вячеслав Уваев. - Сумели организовать быстрый гол. Думали, что он 
нам поможет, а получилось, что пропустили в ответ две шайбы за короткий 
промежуток времени и упустили нить игры… Будем разбираться, почему так 
произошло. Видимо, свежести не хватает – проводили четвертый матч подряд при 
ограниченных возможностях ротации состава. По такой игре не бывает много 
моментов, поэтому надо бережно относиться к тем, что удается создать – мы же 
своими шансами не воспользовались. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: В ГОЛОВЕ ПРОЛЕТЕЛ ВЕТЕР, ОБОРОНА БЫЛА ДЫРЯВОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» одержал первую победу в сезоне, одолев ХК 
«Саров» - 5:2. После матча наставники команд поделились мнением об 
увиденном.  
 
- Во-первых, поздравляю коллегу с первой победой. Первая победа всегда трудно 
дается, знаю это по себе. По игре скажу так - я боялся этой игры, видел, как 
соперник настраивается. У нас же пролетел в головах ветер, - отметил наставник 
ХК «Саров» Игорь Аверкин. - Оборона была просто дырявой, мало того, что 
привозят сами себе голы, так еще и передачу не могут отдать. По объективным 
причинам у нас сейчас в составе нет нескольких игроков - кого-то обменяли, кого-
то в «Торпедо» забрали. Но я сказал ребятам - раз те игроки уехали, выходите, 
доказывайте, что вы сильнее, раз удивляетесь, почему я вас не ставлю в основу. 
И они проявили себя не с лучшей стороны. В Пензе у них будет еще один шанс. 
Соперник понравился, целеустремленный, победил заслуженно.  
 
- Как здоровье у голкипера Максима Аляпкина?  
- Там был игровой момент, конечно, тряхануло его слегка. Сейчас по новым 
правилам вратаря вообще нельзя трогать.  
 
- Все серии когда-нибудь заканчиваются, и победные, и проигрышные. Очень 
хотелось, чтобы наша прервалась в этом матче, - признался главный тренер 
«Кристалла» Игорь Кривошлык. - Психологически очень тяжело проигрывать 
много, поэтому очень рад, что победили. Ребята молодцы.  
 
- Очень много удалений, возможно ли повысить уровень дисциплины в 
команде?  
- У нас много хоккеистов пришли из Молодежной лиги и продолжают играть в 
детский хоккей. Пытаемся донести до них, что это уже другой уровень, чтобы 
быстрее взрослели. Видимо, придется учиться на своих ошибках. Мы с этим 
боремся, но пока не очень успешно. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ ВО ВРЕМЯ СЕРИИ ПОРАЖЕНИЙ НЕ СПАЛИ НОЧАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» одержал первую победу в сезоне, одолев «СКА-
Неву» - 2:1. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- «Химик» вполне заслуженно победил: играл с первых минут очень агрессивно и 
с большим желанием, - отметил главный тренер «СКА-Невы» Сергей Пушков. - У 



нас стали появляться проблемы с реализацией моментов. Третью игру забиваем 
один гол. Нельзя надеяться, что только вратарь поможет. Есть проблемы и с 
составом: болеют ребята, есть травмированные игроки.  
 
- Тяжело мы шли к этой победе, - признал наставник «Химика» Сергей Кремлев. - 
Ребята грамотно выполнили установку на игру, и я им за это благодарен. Будем 
надеяться, что в таких играх будет крепнуть и набираться опыта наша молодежь. 
В третьем периоде, когда вели 2:1, некоторые растерялись, просто 
отбрасывались. Но это все – опыт. Было непросто нам пройти этот путь через 
поражения: ребята очень переживали, мы ночами не спали. Но, может быть, он и 
был нужен этот путь для становления команды. Надеюсь, что эта победа придаст 
всем уверенности. Ребята будут расти быстрее, если будет удовлетворение от 
хороших матчей. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: ПОЗВОЛЯЛИ СОПЕРНИКУ ИЗДЕВАТЬСЯ НАД НАШИМ 
ВРАТАРЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил волжской «Ариаде» - 1:4. После матча 
наставники команд сделали заключение по нему.  
 
- Я благодарен ребятам за то, что они дотерпели при такой «вязкой», небыстрой 
игре, - сказал главный тренер «Ариады» Андрей Царев. - Начали неважно, можно 
сказать, что в большей степени подстроились под игру команды соперника, стали 
кое-где проваливаться. В перерыве внесли коррективы, ребята зашевелились и 
уже во втором периоде начали владеть ситуацией. Ну и два быстрых гола в 
третьем периоде, так, скажем, решили результат матча. Команда полностью 
довольна.  
 
- Поздравляю соперника с заслуженной победой. Хочу поблагодарить наших 
болельщиков за поддержку. К сожалению, при такой поддержке мы не показывали 
ничего, - признал наставник «Дизеля» Андрей Никишов. - Я не соглашусь с 
коллегой, в первых двух периодах у соперника было полное преимущество. За 
два периода мы сделали десять бросков и не имели никаких моментов, позволяли 
издеваться над нашим вратарем. Возможно, это отголосок прошлой игры с 
молодым соперником, который по большому счету ничего не создавал. Это самая 
худшая игра из всех проведенных с начала чемпионата. 
 
АЛЕКСАНДР ШАРОВ: ПОДДЕРЖАЛИ ВРАТАРЯ ПОСЛЕ ГОЛА С ЦЕНТРА ПОЛЯ 
 
Источник: АСН «Тюменская Арена». 
 
В матче «Рубина» и «Челмета» победитель был выявлен только по буллитам. Со 
счетом 3:2 итоговый успех отпраздновали тюменцы. Оценку произошедшему дали 
капитаны команд.  
 
- Не сложно в 20 лет быть капитаном в клубе ВХЛ? – задал журналист вопрос 
капитану «Челмета», форварду Александру Шарову.  
- Все нормально. Многих своих партнеров я знаю еще со времен игры в МХЛ. А 
хоккеисты постарше постоянно мне помогают.  
 



- Матч получился не особенно результативным. В межсезонье вы победили 
«Рубин» в голевой перестрелке – 9:4…  
- Официальные игры – это совсем другое. Здесь права на ошибку нет, действуем 
гораздо осторожнее. 
- Подбодрили голкипера Евгений Угрюмова после шайбы, которую он 
пропустил с центра площадки?  
- Конечно. В хоккее всякое случается. Ничего страшного, поддержали вратаря. 
 
- Первый домашний матч, на трибунах собралось много болельщиков. Конечно, у 
нас был боевой настрой, очень хотели победить, - отметил капитан «Рубина», 
защитник Владимир Воробьев.  
 
- Игра с «Челметом» была принципиальной?  
- Да, мы крупно проиграли челябинскому клубу в межсезонье, поэтому сейчас 
обязательно хотели взять реванш. Даже уступая в счете, не опускали руки, бились 
до конца и сумели вырвать победу. 
 
АЛЕКСАНДР КУВАЕВ: СПАСИБО ПАРТНЕРАМ, ЧТО «ОТМАЗАЛИ» МОЕ 
УДАЛЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Нападающий «Зауралья», серебряный призер ВХЛ прошлого сезона в составе 
«Ижстали» Александр Куваев, недавно командированный из новокузнецкого 
«Металлурга» в Курган, подвел итоги матча с «Южным Уралом», а также 
поделился эмоциями от первых дней в новой команде.  
 
- В «Зауралье» меня хорошо приняли, создали хорошие условия, - сказал Куваев. 
- Что касается матча, то игра у меня не получилась, часто допускал ошибки. 
Сказалась какая-то небольшая нервозность перед матчем. Надеюсь, дальше все 
будет лучше. Спасибо партнерам, что «отмазали» мое удаление, сравняли счет 
почти сразу. Вообще все бились, жаль, немного в серии буллитов не повезло. Мы 
были близки к победе, чаще атаковали и бросали, просто не получилось забить. 
 
ФРАНСКЕВИЧ СБИЛ ПРИЦЕЛ ЗАХАРЧУКА, «СОКОЛ» ВЫИГРАЛ ПОСЛЕДНИЙ 
БОЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске состоялась дуэль лучшего снайпера лиги и одного из ее 
лучших вратарей. А в Красноярске форварды долго бегают с шайбой и не 
успевают забить до сирены. Обо всем этом и многом другом, в 
традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
 
«ЕРМАК» - «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ»  - 3:0 
 
После неудачного начала домашней серии, когда «Ермак» уступил «Торосу» - 1:2, 
ангарская команда набрала ход. И после двух побед над «Ижсталью» (5:3) и вот 
теперь «Молотом-Прикамьем», взлетела в первую пятерку в таблице. До лидера 
осталось всего одно очко, а впереди еще один домашний матч со «Спутником». 
 



В этой встрече стоит отметить: второй «сухарь» в сезоне голкипера «Ермака» 
Дениса Франскевича; гол Олега Приданникова в меньшинстве в третьем 
периоде, который автоматически сделал бесполезным навал пермяков; и то, что 
«Молот-Прикамье» не набрал ни одной минуты штрафа. 
 
Это, впрочем, не помогло подопечным Александра Гулявцева зацепиться за 
очки. Более того, становится понятно, что молодая пермская команда с трудом 
переносит самый, уж простите за тавтологию, трудный выезд ВХЛ. Начали с 
галопа  - победы 4:3 в Усть-Каменогорске. Потом перешли на рысь  - поражение 
по буллитам в Караганде – 2:3. А ведь там выигрывали все подряд. Кстати, та 
победа не помогла наставнику «Сарыарки» Андрею Потайчуку удержаться в 
седле, коли уж мы говорим лошадиной терминологией. В понедельник он покинул 
клуб «по обоюдному согласию сторон». Исполняющий обязанности наставника 
назначен его помощник Вадим Епанчинцев. Но вернемся к «Молоту-Прикамью», 
который в Ангарске и вовсе перешел на шаг. Что дальше? Команда просто 
встанет в Красноярске? Чтобы этого не произошло ее наставнику Александру 
Гулявцеву явно нужен серьезный разговор с подопечными. Пока же он 
рассказывает о проблемах прессе. 
 
- Сыграли у нас слабо все линии, кроме вратарской, - заметил Гулявцев после 
матча. - Просто оставили вратаря одного. Кое-что он, конечно, подтащил, 
исправил, но… Все голы, которые нам забили, это следствие наших же ошибок. 
Оборона была никакой, защитники не помогали. Если у нас в графе «забитые 
голы» - ноль, есть вопросы к нападающим. Те люди, на кого возлагали надежды 
в решение этих проблем, то есть появления забитых шайб, пока «этот 
состав не тащат». Нам нужно было играть не красиво, а забивать «с мясом». 
Матч у нас, в целом, не получился. 
 
- А вот у нас получилась неплохая игра, за исключением последних пяти минут 
второго периода, когда у команды наступило какое-то оцепенение, - сказал в 
свою очередь главный тренер «Ермака» Марат Аскаров. - Здорово, что сыграли 
на «ноль», но это заслуга нашего вратаря Дениса Франскевича. Ему отдельное 
спасибо от команды. 
 
И еще, в этом матче прервалась голевая серия форварда «Молота-Прикамья» 
Ивана Захарчука. Лучший снайпер лиги на данный момент забивал пять встреч 
кряду, и за это время успел наколотить 7 голов. 
 

ПОСЛЕДНИЙ БОЙ ДНЯ 
 

«СОКОЛ» - «СПУТНИК» - 3:2 
 
Для «Сокола» матч против «Спутника» стал как последний бой. На старте сезона 
проиграла пять матчей из семи сыгранных, в том числе и два предыдущих в 
домашней серии – «Ижстали» и «Торосу», и медленно, но верно, напоминая, 
якорь начала погружаться на дно таблицы. Речь шла уже о двадцатых местах… 
 
При этом сказать, что красноярцы играют в плохой хоккей или непонятно, за счет 
чего они собираются побеждать – нельзя. У команды четко видна тренерская рука, 
ставка на скоростной, быстрый хоккей. Не хватает только одного – реализации 
голевых моментов. Ее слабое присутствие идет от молодости игроков, и, как 
следствие, от малого опыта. 
 



Матч с тагильцами хозяева по традиции начали активно, потому что задачей 
первого периода было создать задел, который бы потом не растаял за 
оставшуюся часть матча. В двух предыдущих встречах это не удалось. Теперь же 
«Сокол» вышел вперед в две шайбы, чего тогда не было. Причем не только 
реализовал лишнего, но и воспользовался ошибкой гостей, когда то же самое 
пытались сделать они. 
 
Но «Спутник» не был бы «Спутником» с мощнейшим составом и опытным 
тренером, если бы поднял лапки кверху и сдался на милость победителей. 
Конечно же, гости предприняли попытку отыграться – и сократили счет до 
минимума все-таки, реализовав свое большинства. 
 
И тут как нельзя вовремя «Сокол» забил в третий раз, снова, заметим, имея 
больше игроков на площадке. За успехи в этом компоненте Александр Годынюк 
должен быть благодарен защитникам Роману Смирнову и Ивану Гавриленко. 
Они уже набрали по шесть очков за результативность, и среди защитников-
бомбардиров расположились на второй и третьей строчках, впереди только 
Александр Юксеев из «Сарыарки». 
 
Но вернемся к матчу, третий период которого все равно получился нервным и 
эмоциональным, потому что «Спутник» вновь сократил отставание до минимума. 
Хозяевам оставалось только держаться. И, в принципе, итоговый счет должен был 
стать 4:2. Но форвард красноярцев Денис Давыдов так долго бежал к пустым 
воротам соперника с шайбой, что не успел загнать ее туда до сирены. Впрочем, 
очков у «Сокола» из-за этого в таблицу меньше не прибавилось. 
 
- «Соколы» нас перебросали, перебили, перебегали и перезабивали. Поэтому их 
победа заслуженная. На два первых гола, конечно, повлияли настрой команды 
хозяев и недонастрой нашей, - заметил после матча Владимир Голубович. 
 
- У нас перед этой игрой было сложное положение, ведь мы потерпели два 
домашних поражения. Поэтому все понимали, что игру нужно вытаскивать и 
выкладываться даже не на 100 процентов, а несколько больше, - сказал в свою 
очередь Годынюк. 
 
 

29 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
КУРГАН 
16.30* «Зауралье» (Курган) – «Челмет» (Челябинск) 
 
ТЮМЕНЬ 
17.00 «Рубин» (Тюмень) – «Южный Урал» (Орск) 
 
САРАТОВ 
19.00 «Кристалл» (Саратов) – «Ариада» (Волжск) 
 
ЧЕХОВ 
19.00 «Звезда» (Чехов) – «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) 
 
ВОРОНЕЖ 
19.00 «Буран» (Воронеж) – ТХК (Тверь) 
 



ПЕНЗА 
19.00 «Дизель» (Пенза) – ХК «Саров» (Саров) 
 
* Время московское. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
«РУССКАЯ КЛАССИКА»: ЗАКУЛИСЬЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Шикарные олдскульные свитера. Захватывающие клипы. Брутальные взгляды 
игроков из под визоров. Все это есть в презентации «Русской классики»-2016 в 
Твери, которую подготовила ВХЛ. Ну, а мы расскажем о том, как эта презентация 
готовилась, о том, что осталось за кадром.  
 
Логично, что фото и видеосъемка состоялись в Твери. Сначала четырех игроков 
ТХК и трех «Бурана» снимали там, где они как рыбы в воде - на ледовой 
площадке. Воронежцев специально привезли из Чехова, где они играли накануне 
со «Звездой». В «бригаду фотомоделей» вошли оба Алексея Князева – и 
старший, и младший, а также Павел Копытин. А вот двукратный победитель 
«Русской классики», защитник Михаил Чурляев до Твери не доехал – заболел. 
Поэтому Князеву-младшему пришлось позировать в его свитере и… джинсах 
Александра Черникова – еще одного форварда «Бурана».  
 
- Скажите, а почему нам сказали приехать в джинсах, и обязательно синего 
цвета? - допытывался он все у организаторов съемки. – Для чего я взял джинсы 
у Сани?  
- Когда вам об этом говорили, у нас была одна концепция, но она поменялась, - 
разочаровали в ответ парня.  
 
…Вторая часть съемочного процесса проходила непосредственно там, где и 
состоится «Русская классика»-2016 – на стадионе «Химик», который в тот момент 
уже жил ожиданием матча 1/16 финала Кубка России по футболу, в котором 
местная «Волга» принимала питерский «Зенит». Гости, кстати, выиграли 3:0, но в 
дополнительное время. Так вот на два дня раньше «Зенита» поле «Химика» 
потоптали хоккеисты. Причем в оригинальной обувке: игроки ТХК ходили по нему 
в коньках! Но не пугайтесь раньше времени, ни одна травинка при этом не 
пострадала – потому что коньки были в чехлах. Зато пострадали сами хоккеисты, 
потому что всю эту фотосессию они выдерживали в полной экипировке, притом, 
что на улице стояла неожиданная для Бабьего лета жара под 30 градусов.  
 
Полноправной участницей фотосъемки стала и легендарная арка стадиона, 
которая нашла отражение в логотипе «Русской классике»-2016. Его создатель, 
дизайнер из Костромы Михаил Антипин, кстати, тоже был на фотосессии, и 
большую часть времени исполнял роль… держателя фотовспышки. Нет, не 
думайте, он не поменял профессию, просто помогал фотографу. Для того, чтобы 
его детища – игровые свитера, получались в кадре еще лучше.  
 
Кульминацией съемки стала сцена в центре футбольного поля, когда игроки 
сходились лицом к лицу. Сами понимаете, такие вещи в один дубль не снимаются, 
и ребятам приходилось раз за разом проделывать одно и то же. За чем с веселой 
улыбкой наблюдал, нежась на травке, форвард ТХК, не обделенный боксерским 
талантом, Алексей Кудреман. Он оказался четвертым «лишним» у тверичей, так 



как в кадре нужна была дуэль взглядов три на три. Сначала он изображал 
снайпера, выцеливаю клюшкой противников из «Бурана». А потом, скинув 
амуницию, и вовсе принялся загорать.  
 
И вот, наконец, в адрес игроков прозвучала знаменитая режиссерская фраза: 
«Всем спасибо, все свободны!»  
 
Кстати, полную фотогалерею о том, как игроки принимали участие в фото и 
видеосъемках, можно найти ТУТ.  
 
Пока телевизионщики доснимали несколько кадров с вбрасыванием шайбы в игру, 
наконец, удалось поговорить с уставшими игроками. Первым на вопросы пресс-
службы ВХЛ ответил капитаном ТХК Денис Баев.  
 
- Занимаемся немного непривычным для себя делом- Но это нужно для «Русской 
классики», которая пройдет в Твери, поэтому не ропщем, - признал он 
неоспоримый факт. И добавил со смехом. - Зато теперь, после окончания карьеры 
игрока, смогу написать в резюме «Имею опыт работы фотомодолью».  
 
- Скажите, а в Твери уже чувствуется ожидание «Русской классики»?  
- Пока еще рановато. Сезон только начался. Думаю, что с приближением зимы это 
начнет ощущаться все больше и больше. Да и настроение будет уже располагать 
к «Русской классике»  
 
- Вам когда-нибудь доводилось раньше рассекать по траве в коньках?  
- В таком виде точно нет!  
 
- А когда в последний раз играли в хоккей на открытом воздухе?  
- В «Витязе» и в «Тракторе», где я выступал, были тренировки на улице. Правда, 
мы играли в бенди. Это были не развлекательные тренировки, а, скорее, 
нагрузочные. Тем не менее, было интересно.  
 
- Вы недавно бросили фразу про один из матчей ТХК, дескать, «катали вату 
вместо игры». В «Русской классике» соперники, надеюсь, «катать вату» не 
будут?  
- Мы вообще стараемся ее не катать. Так что в «Русской классике», думаю, такого 
не повториться.  
 
- Способен ли заполниться стадион «Химик» 7 февраля?  
- Я на это надеюсь, все-таки хоккей в Твери любим. И на таком мероприятии 
трибуны должны заполняться.  
 
О заполняемости стадиона рассуждали и игроки «Бурана». Правда, со своей 
колокольни.  
 
- Я надеюсь, что стадион будет полон, - отметил Князев-старший.  
 
- Причем в том числе и большим количеством наших болельщиков, - добавил 
Копытин.  
 
- Так что не забывайте дать нам достаточно мест для них, - улыбнулся Князев-
младший.  
 



- Из-за болезни в фотосессии не смог принять участие двукратный победитель 
«Русской классики», защитник «Бурана» Михаил Чурляев. Скажите, гуляют ли в 
команде какие-то шутки по поводу того, что ему предстоит третий подряд матч 
ВХЛ под открытым небом?  
 
- Он сам заявляет: «Где я – там победа!» - засмеялись игроки.  
 
– И, знаете, ему хочется верить. - Тем более, все видят, что все «классики» 
выигрывают гости, так что будем продолжать эту традицию, - подытожил Копытин. 
 
ПАВЕЛ АКОЛЬЗИН: ПОКА С ПРИШЕЛЬЦЕМ ЗА РУКУ НЕ ПОЗДОРОВАЮСЬ, НЕ 
ПОВЕРЮ В НЕГО 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Нападающий «Бурана» о том, что в школе все девчонки были его, родной 
Москве, экспериментах с прической, том, что разлюбил математику из-за 
синусов и косинусов, и даже о том, что лучше стать зомби, чем с ними 
бороться.  
 
- Павел, расскажите, где вы выросли?  
- Рос я в Москве. Первая моя команда называлась «Пингвины». Через дорогу 
открылся ледовый дворец, и тренеры ходили по школам набирать ребятишек. 
Помню, у нас в школе был обед, а поскольку я люблю покушать, то всегда из 
столовой выходил последним. Вышел, а моих друзей нет. Я побежал их искать, а 
они ушли в физкультурный зал, где тренер уже поделил их на команды, и дал 
поиграть в футбол. Меня тоже заметил, спросил, как зовут, как связаться с 
родителями... А вечером мама зовет: «Какой-то дядька звонил, приглашал в 
ледовый дворец. Как ты на это смотришь?». Я тогда очень любил побегать – 
попрыгать, поэтому, конечно, согласился. Мама меня отвела, там я встретил 
своего первого тренера - Николая Яковлевича Павлова. Родители были не 
против, у меня и папа спортивный был, играл в футбол, волейбол. Но главная 
цель была - здоровый образ жизни. Думали, получится – хорошо. Не получится – 
буду учиться.  
 
- Как вам давалась учеба?  
- Учился я неплохо, особенно до того, как в хоккей пошел. Из-за него поменял три 
школы. Каждый год – новый класс. Тренировки у нас были вечером, а в школе 
тоже вторая смена. Так что приходилось искать школу, где можно было ходить в 
первую смену, как-то подстраиваться.  
 
- Каким ребенком был Паша Акользин?  
- Никогда не дрался, был спокойный, очень общительный. Я родился в ноябре, 
поэтому всегда был старше всех. Все девчонки во всех классах были без ума от 
меня. Вечно какие-то записочки писали, любовные послания, сердечки всякие.  
 
- У вас был любимый предмет?  
- Мне кажется, у всех спортсменов любимый предмет – это физкультура. Но 
вообще я любил математику. До тех пор, пока не пошли косинусы и синусы. Это 
оттолкнуло меня от математики, и я начал любить предметы такие, как 
физкультура. Не знаю почему, но меня очень любила учительница по физике. Все 
время спрашивала меня, что-то подсказывала.  
 



- А двойки были?  
- Колов не было, а двойки были, как и у каждого. Родителей в школу ни разу не 
вызывали, я особо ничего такого не вытворял.  
 
- Как проводили время после школы и хоккея?  
- Мы с ребятами много времени проводили во дворе, играли в футбол. Я очень 
любил в воротах стоять, мячики ловить, прыгать за ними.  
 
- Когда в хоккей заиграли, не думали во вратари идти?  
- Нет, в хоккее не думал. Мне как-то сразу понравилось нападающим быть, 
особенно в центре. Очень любил на вбрасывания становиться. Что самое 
интересное, когда хоккеем начал заниматься, частенько стал драться на 
площадке. Не знаю, откуда у меня это появилось. Я очень хотел выигрывать, 
всегда хотел лидером быть. Даже если кто-то из своих ребят в очередь лез во 
время упражнения, я сразу начинал отстаивать свои позиции, мол, ты куда полез 
и все такое.  
 
- Что из ваших детских увлечений перешло во взрослую жизнь?  
- Пожалуй, на всю жизнь остался только спорт. Папа тоже любил меня гонять, 
занимался со мной. Я и по лестницам бегал, и с клюшкой работал... Каких-то 
особых хобби у меня не было.  
 
- А петь любите?  
- Честно говоря, ни одной песни до конца не знаю, только припевчики. Могу в 
душе попеть…  
 
- А если с вами в караоке сходить, опозоритесь?  
- Сольно не потяну, а вот если дуэтом с кем-нибудь спеть, то, думаю, нормально 
все будет.  
 
- Животных любите?  
- Да, я очень люблю кошек и маленьких собак. У моего брата и его жены той-
терьер. Он очень прикольный, бешеный. Заведешь его, он потом бегает без 
остановки. У меня много кошек было, хомяки. Сейчас дома у родителей кошка 
есть, когда-то брат с улицы принес, - Люся. Ну, очень деловая! Не любит, когда ее 
гладят, тискают. Только когда меня дома долго не бывает, она радуется. Минут 
пять ее можно погладить, а потом она опять такая вся из себя недотрога.  
 
- Вы один в семье хоккеист?  
- Мой брат Илья тоже занимался хоккеем. Он старше меня на два года. Сначала я 
пошел, он на меня посмотрел и месяца через два тоже решил. Мы вместе в 
«Пингвинах» начинали, но он закончил из-за травмы. Сейчас тренером работает в 
тех же «Пингвинах».  
 
- Вы – москвич. Что сказали бы о столице человеку, который в ней никогда 
не был?  
- Я и сам там мало бываю. Только летом. Пять лет прожил в Казахстане, в 
Воронеже второй год. Получается, уже семь лет там не живу. Город очень 
хороший, очень красивый. И центр красивый, и другие районы благоустроенные. 
Мы из Западного Бирюлево переехали в Южное Бутово. Мне нравится. Обычно не 
выбираюсь куда-то далеко в центр, если только надо съездить одежду себе 
посмотреть или купить что-нибудь. Так что почти все время провожу время у себя 
«на районе».  



 
- В Мавзолее были?  
- Ко мне в гости приезжала моя будущая жена, и она очень хотела в Мавзолей. Я к 
своим 22 годам на тот момент ни разу там не был. Самому стало интересно. 
Пошли утром, простояли в очереди, прошли мимо Ленина лежащего… Нам 
понравилось.  
 
- А сколько раз были на Красной площади?  
- Походы на Красную площадь тоже с женой связаны. Когда она приезжала, очень 
хотела все осмотреть. И мы, наверное, неделю каждый день ездили на эту 
Красную площадь, ходили везде, все кирпичики посчитали. Царь-пушка, царь-
колокол, все достопримечательности.  
 
- Есть у вас любимые места в Москве?  
- Футбольное поле и ледовый дворец! С ребятами любили еще в теннис поиграть. 
За школой была стена, мы брали мячики, ракетки и долбили... Недавно был на 
Воробьевых горах. Много людей, красивых машин, вид на МГУ, «Лужники». 
Понравилось. Также у нас много парков. Ездили с женой в Царицыно. Там 
сделали реконструкцию, очень интересно походить, подышать свежим воздухом. 
Кругом фонтаны, пруды, лес небольшой.  
 
- Расскажите о своих «спартаковских» годах.  
- Мой тренер из «Пингвинов» перешел в школу «Русь» и забрал меня с собой. 
Можно сказать, что все детство я провел там. Потом наступил момент, когда надо 
было определяться, куда уходить из детской спортивной школы. «Молодежку» я 
почти перерос, и пришлось выбирать. Мои друзья Федор Аверюшкин и Николай 
Шкенин ушли в «Спартак» первыми. Я еще на год остался в «Руси», но потом 
ребята мне сообщили, что тренер и меня зовет, хочет, чтобы мы вновь играли в 
одной тройке.  
 
- Какой матч за «Спартак» запомнился больше всего?  
- Расскажу, как сорвался мой дебют в КХЛ! Тогда тренером был Милош Ржига. Мы 
играли с минским «Динамо», я сидел на скамейке, помнится, даже в маске как 
молодой. После второго периода мы вели 5:1, и он мне сказал: «Готовься на 
третий». Я обрадовался, думаю, будет мой дебют в КХЛ! Но нам сразу два гола 
забили, и Ржига меня так и не выпустил. Посиди еще, говорит, жди своего шанса. 
А товарищеских матчей мы сыграли довольно много. Против Сушинского, против 
Житника. Сталкивался с ним на площадке, такой габаритный мужчина… Я в 
одном звене с Федей играл. А из «звезд» у нас были Глеб Клименко, Ружичка, 
Радивоевич.  
 
- Как же из московского «Спартака» вас занесло в Казахстан?  
- Тоже интересная история. Грустная. У меня закончился загранпаспорт. И тут мне 
звонят из первой команды: берем тебя на сборы в Чехию, нужны документы. Я все 
собрал, а загранпаспорта у меня нет. Что делать? В итоге не успел: получил его 
15-го, а они уехали 13-го. И остался я во второй команде. Потом позвонил агент и 
предложил поехать в Казахстан. Там образовалась новая команда в городе 
Атырау – «Бейбарыс». Да и деньги по тем временам обещали неплохие, я и 
согласился. Правда, меня долго отговаривал папа, но я не послушался. Упертый. 
В итоге там отыграл пять лет. Я бы не сказал, что это потерянные годы, но оттуда 
я хотел уехать уже после второго сезона. Потом травма, снова остался, опять 
травма – восстанавливался полгода. Потом, наконец, контракт закончился и я 
вырвался.  



 
- Каков там уровень лиги?  
- Лига довольно-таки неплохая. Если сравнивать с ВХЛ, то 4-5 команд смогут 
играть и пробиться в плей-офф. Но есть минус – очень много иностранцев. 
Буквально по полкоманды. Словаки, чехи, канадцы, шведы. Вся Европа 
собралась. По уровню неплохие ребята, но они там на первых ролях, и им отдают 
приоритет.  
 
- Попробовали национальную кухню?  
- Да, кушал я там хорошо, узнал казахскую кухню. Очень нравилось блюдо - 
бешбармак. Снизу тесто, сверху мясо и все это заправлено луком. Очень вкусно! 
Если я попробую его сделать, мне кажется, у меня не получится. Его обычно на 
праздники делают. Очень понравились манты. Конину пробовал - казы 
называется. Тоже вкусно. Кумыс попробовал один раз, вот он не очень.  
 
- Разница во времени, другая валюта… Долго привыкали?  
- Да, когда в магазин ходили, все в русские рубли переводили, чтобы понять, 
сколько чего стоит. Потом приспособились.  
 
- Понравилось жить в Атырау?  
- Это небольшой город, строящийся, молодой, цветущий. Жить можно, но очень 
жарко. Летом там градусов 45, это кошмар! На улицу нереально выйти.  
 
- Нашли общий язык с одноклубниками-легионерами?  
- Больше всего общался с чехами и словаками. Учил их разным русским словам. 
Самый необходимый перечень – это приветствия и меню в столовой. Когда 
приходишь поесть, там спрашивают: что вам дать? Они отвечали – рис, курица. 
Ну и, конечно, не обходилось без нецензурных слов. Мне кажется, во всех 
командах русские первым делом учат иностранцев ругаться. И они нас тоже 
учили, так что обмен опытом был хороший.  
 
- Как познакомились с женой?  
- Мы познакомились в первый мой сезон в «Бейбарысе» на Новый год. 
Праздновать было негде, разве что на базе. Но хотелось чего-то другого, более 
веселого. У нас в клубе работала девушка, они хорошо общались с моей будущей 
женой и снимали квартиру в Атырау. Они решили накрыть стол и пригласить 
ребят из команды. Вот я и приехал! Ее зовут Татьяна. Она мне сразу понравилась, 
я начал ее добиваться и через какое-то время она все же попалась в мои сети.  
 
- Это получается вы уже семь лет вместе?!  
- Да. А 8 мая этого года мы поженились. Она приехала в Москву, мы просто 
собрали документы и подали заявление. 7-го подали, а 8-го нас уже расписали.  
 
- Поведайте, как состоялся ваш переход в «Буран»?  
- Я очень хотел вернуться в Россию. У нас играл Леша Данилов и Альберт 
Вишняков. Они как раз собирались в «Буран». Мне дали телефон агента, который 
помог попасть в воронежскую команду. Данилов хорошо знал тренера на тот 
момент – Виктора Васильевича Богатырева. Мы с ним пообщались, нас все 
устроило. Я и приехал!  
 
- Паш, вы – ребенок 1990-х. Что запомнилось из того времени?  
- У нас игра была – «сотки». Бумажные такие фишки. Любили в детстве в школе 
играть, даже во время уроков рубились. Вкладыши застал «Турбо», хлопками их 



выбивали. Кассеты помню, которые карандашом перематывали. Музыка 
отличная! Хорошие были времена...  
 
- А повальный дефицит вас коснулся?  
- А как же. У нас с братом в «Пингвинах», например, одна форма на двоих была. 
Сначала я катался, потом он. Очень тяжело было достать.  
 
- Вы хотели бы побывать в космосе?  
- Конечно! Посмотреть со стороны вживую, как выглядит наша планета. Очень 
хотел бы испытать эти ощущения.  
 
- А вы верите в инопланетян?  
- Честно говоря, нет. Хоть и видео показывают, фильмы, якобы основанные на 
реальных событиях, про всякие тарелки, мерцающие огни. Но мне кажется это 
какой-то ерундой. Пока пришелец лично со мной за руку не поздоровается, не 
поверю!  
 
- А в привидений?  
- И в привидения не верю. В детстве, правда, ставили молоко и печенье для 
домового, а наутро проверяли. Всяких пиковых дам вызывали, в зеркала 
смотрели. Всякие страшилки травили.  
 
- Верите ли вы в гороскопы?  
- Вот в них почему-то верю. Если написано, что все будет хорошо, то у меня аж 
настроение поднимается. А если плохо – лишний раз задумываюсь, как поступить. 
Я по гороскопу стрелец и лошадь. Мама говорит, это очень сильный знак и что 
мне повезло.  
 
- А какие у вас были прозвища?  
- Вообще мою фамилию как только не коверкали! Окользин, Аказин, Акольдин, 
Аколзин… Прозвище от фамилии – Акол. Это распространенная тема. Князев, 
например, - Князь, Поляков – Поляк. А в детстве я был очень кучерявый, и меня 
называли Кучер. Мне это было обидно, и я постоянно стригся. Не любил ходить с 
длинными волосами. Но как-то раз в Казахстане не стригся целый год – у меня 
такая шевелюра выросла пышная, как из 1980-х. Когда из душа выходил, мог ими 
до рта достать. Хотел посмотреть, как буду выглядеть, эксперимент над собой 
провел. А в детстве был случай, меня налысо побрили, было очень жарко, и у 
меня сгорела лысина. Это было ужасно! Голова покраснела и очень болела 
потом.  
 
- Какой ваш любимый праздник?  
- Самый любимый – Новый год. Хороший праздник. На Новый год я познакомился 
с женой. Да и предложение ей сделал.  
 
- Если наступит зомби-апокалипсис, что вы будете делать?  
- Мне кажется, проще превратиться в зомби и ходить вместе, чем с ними 
бороться. Мне кажется, их будет не победить. Так что проще примкнуть к 
большинству. Запрусь дома, возьму в руки нож и клюшку. Вооружусь, буду ждать, 
когда они вломятся в дверь и начну отбиваться. 
 
 
 



СЫГРАЕТ ЛИ РАДУЛОВ ПРОТИВ КОВАЛЬЧУКА В ТВЕРИ? 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Высшая хоккейная лига представила игровые свитера команд-участниц 
«Русской классики»-2016, которая пройдет в Твери 7 февраля будущего 
года. А также объявила, что полноправным участником этого праздника 
хоккея станет… ЦСКА!  
 
Об этом было объявлено на пресс-конференции, причем журналисты, пришедшие 
туда, знали лишь о том, что им представят форму, и что будет «сделано 
заявление федерального масштаба». На уровень масштаба намекало разве что 
присутствие в списке спикеров генерального менеджера ЦСКА Сергея Федорова. 
Но это могло значить, что угодно.  
 
Интригу держали до конца. Сначала представили игровые свитера тверского ТХК 
и воронежского «Бурана», которым и играть в «Русской классике».  
 
- Создать эти свитера помогли архивные фотографии обоих клубов, - 
рассказал ведущий. - А чтобы добиться олдскульного эффекта и накинуть 
форме несколько десятков лет, в ней не используется современная 
сублимационная печать. Все элементы выполнены технологией вышивки и 
сшивной графики. К примеру, в качестве основы для игровых номеров, фамилий, 
логотипов выбран фетр, как наиболее аутентичный материал ретро-формы. 
А нанесены эти элементы «дедовским» методом: прострочкой по краю и 
зигзагом.  
 
А потом слово дали гостям и началось самое интересное.  
 
- Я рад, что нам доверили проведение «Русской классики»-2016, - заметил 
Губернатор Тверской области Андрей Шевелев. – Для нас это не только честь, 
но и ответственность, потому что мы должны не только не опустить, но 
поднять еще выше ту планку, которую установила ВХЛ при проведении 
предыдущих матчей под открытым небом.  
 
- В этом сезоне «Русская классика» впервые будет состоять из трех игр, - 
рассказал управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов. - Помимо 
традиционного матча администрации региона и руководителей клубов ВХЛ, а 
также главного события – непосредственно встречи регулярного чемпионата 
ВХЛ между ТХК и «Бураном», мы проведем еще и гала-матч. 13 января 1966 
года на стадионе «Химик» в городе Калинин прошла ставшая легендарной 
битва ЦСКА с канадцами. Это была генеральная репетиция Суперсерии-1972, 
устроенная Анатолием Тарасовым. Соперником армейцев стал обладатель 
Кубка Аллана - чемпион Канады среди любительских клубов - «Шербрук Биверс». 
Так вот зимой 2016 года будет ровно 50 лет этому советско-канадскому 
противостоянию. В память о той игре 9 февраля в Твери на стадионе «Химик» 
под открытым небом сыграют чемпион России-2015 ЦСКА и команда СКА МВО, 
в советские времена являвшаяся фарм-клубом армейцев. Под этой «вывеской» 
выступит клуб ТХК, усиленный воспитанниками тверской школы хоккея, и 
игроками, ранее выступавшими в Твери.  
 
И вот тут у журналистов разыгралась фантазия! Потому что тверскими 
воспитанниками являются игроки ЦСКА Денис Денисов, Александр Кутузов, 



Роман Любимов, чемпионы мира Евгений Рясенский, Денис Кокарев и, 
конечно же, Илья Ковальчук. А за ТХК в свое время выступал нынешний капитан 
армейцев Александр Радулов.  
 
- Спасибо, что пригласили принять участие в «Русской классике», - дождался 
своего часа третий спикер Сергей Федоров. – Матч в Твери не будет 
тренировкой, он станет хорошей практикой для нашей команды. Мы готовы 
сыграть основным составом, за исключением травмированных и тех, кто 
будет вызван в национальные сборные на этап Евротура. А наши три 
воспитанника тверского хоккея, есть вероятность, сыграют и за свой родной 
клуб. Будем обсуждать это с тренерским штабом.  
 
- А не хотите ли вы сами сыграть в этом матче? Говорят, тренируетесь, 
находитесь в хорошей форме, - прозвучал неожиданный вопрос Федорову из 
зала.  
- Не тренируюсь, но в хорошей форме. Герман Викторович, разрешишь 
сыграть? – уточнил Сергей Викторович у главы ВХЛ, и, получив утвердительный 
ответ, добавил. - Теперь надо спросить тренерский штаб ЦСКА, подойду ли я 
под систему игры команды. А если серьезно - поживем-увидим.  
 
- Если в ЦСКА не возьмут – милости просим в команду Губернатора Тверской 
области! – закрыл тему Андрей Шевелев. – Кстати, есть мысль пригласить на 
«Русскую классику» наших ветеранов, которые играли в том матче в 1966 
году, слава Богу, многие живы, также попытаемся отыскать участников с 
канадской стороны. Всего же мы планируем собрать на трибунах 7 и 9 февраля 
по 10 тысяч человек.  
 
- А сыграет ли в матче СКА МВО – ЦСКА самый известный тверской 
воспитанник Илья Ковальчук? – задали вопрос журналисты.  
- Мы, конечно, приглашаем Илью, и будет классно, если увидим 
противостояние Ковальчук – Радулов, но пока загадывать рано, - ответил 
Скоропупов. 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

28 сентября 2015 года: 
 
«Сокол» – ХК «Ростов» .- 3:5 (1:3, 0:1, 2:1). Голы: Кокунько, Приступлюк, 
Копылов – Абозин, Селезнев, Бочкарев, Белозеров, Акимов. 
 
«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 2:0 (1:0, 1:0, 0:0). Голы: Обрежа, Медведев. 
 
«Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС - 1:6 (0:2, 0:3, 1:1). Голы: Поляков – Банников, 
Саломатов, Комисарчук, Сулла, Горлов, Смирнов  
 
«Славутич» - «Кристалл-Юниор» - 5:2 (3:1, 2:1, 0:0). Голы: Федоров, Мельников, 
Цуканов, Гайнуллин, Попов – Закурин, Хотько. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 6 15 
2. ХК «Ростов» 6 15 

3. ХК «Тамбов» 6 12 

4. «Славутич» 6 12 
5. ЦСК ВВС 4 9 

6. «Алтай» 4 8 
7. «Юниор-Спутник» 4 1 

8. «Кристалл-Юниор» 6 0 
9. «Сокол» 6 0 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 5 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Николай Зубцов («Ростов») – 1,51. 
 
Штрафное время:  
Николай Ощепков («Алтай») – 27 минут. 
 
НОВОСТИ 
«МОРДОВИЯ» ВОЗГЛАВИЛА ТУРНИРНУЮ ТАБЛИЦУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Юниор-Спутник» не оправдал возложенных на него надежд, «Сокол» и 
«Кристалл-Юниор» продолжают грустить, а «Мордовия» тем временем 
становится новым «Царем горы» в первенстве ВХЛ.  
 

«Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС – 1:6 (0:2, 0:3, 1:1) 
 
Увы, авансы, выданные тагильской молодежи, прежде всего, за очко, вырванное у 
«Алтая» в самом первом матче сезона, так и остались авансами. Медленно, но 
уверенно «Юниор-Спутник» все эти авансы проел, не заработав даже второго 
очка, не говоря о чем-то большем. 
 
Теперь можно с большой долей уверенности говорить о том, что тагильские 
«юниоры» будут вместе с «Соколом» и «Кристаллом-Юниором» входить в 
«большую тройку» набирающих очки в основном в матчах между собой. А когда 
соперники будут за пределами этой тройки, то есть воюющие за место в плей-



офф, то «Юниор-Спутник» будет огребать, цепляясь за очки по большим 
праздникам. То есть, в Барнауле, в самом первом матче сезона, у тагильчан и был 
тот большой праздник, сравнимый с Новым годом или Пасхой. И чтобы дождаться 
следующего очка, болельщикам следует запастись огромным терпением. 
 
А вот для самарских «летчиков», как никогда, подходят строки из известной песни: 
«Все выше, и выше, и выше…» Вице-чемпионы, оставив три очка в Барнауле, 
больше осечек не допускает. Правда, и соперников серьезных после Барнаула у 
ЦСК ВВС не было. Поэтому больше дифирамбов «летчикам» петь не будем, 
подождем начала октября, когда в Самару пожалует «Мордовия». Вот это будет 
реальная проверка на реальную силу. 
 

«Сокол» - ХК «Ростов» - 3:5 (1:3, 0:1, 2:1) 
 
В Чебоксарах случилось невероятное: в противостоянии с действующим 
чемпионом более чем скромный «Сокол» обнаглел до такой степени, что открыл 
счет. Произошло это радостное для трибун событие на 7-й минуте, отличился 
Игорь Какунько (похоже, в «Соколе» больше отличаться некому). Чебоксарский 
праздник царил целых восемь минут, пока в хозяйские ворота не прилетела 
«оборотка», запущенная заботливыми руками Кирилла Абозина. 
 
Тут же хозяева остались вчетвером. Грустный Роман Аксенов еще не успел 
толком прочувствовать всю наказующую жесткость скамейки штрафников, как его 
погнали оттуда взашей. Потому что на реализацию лишнего «Ростову» 
понадобилось 36 секунд. 
 
И все встало на свои места. До конца первого периода гости, обозленные 
наглостью хозяев, погоняли и пошпыняли «пернатых». Но забросив незадолго до 
серены на первый перерыв третью шайбу, и вовсе успокоились. После перерыва 
на ледовый поляне уже был мастер-класс, где слегка ленивый чемпион показывал 
хозяевам, что свое первое в сезоне очко они могут набрать где угодно, но только 
не здесь и не сейчас. 
 
Это подчеркнутое спокойствие и привело в итоге чемпионов к несколько нервной 
концовке. Да, ростовчане за два оставшихся периода забросили еще две шайбы. 
А потом взяли и две пропустили. 3:5 – и у «Сокола» появилась теоретическая 
возможность отыграться. 
 
Но теория соседствует с практикой далеко не всегда. Две-то вряд ли, а вот одну 
новочебоксарцы вполне могли бы забросить. Но ростовчане устояли, и отстояли 
победный результат. 3:5 – конечно, не чемпионский результат, но, как говорится, 
три очка не пахнут. А уж шесть, набранных в Чебоксарах, тем более. 
 

«Славутич» - «Кристалл-Юниор» - 5:2 (3:1, 2:1, 0:0) 
 
Накануне в Саратове случилось радостное событие. «Большой» «Кристалл» не 
просто набрал первое очко в нынешнем сезоне, но и вообще победил. Для этого 
понадобилось, чтобы его соперник, ХК «Саров», во-первых, был обобран 
накануне главным тренером «Торпедо» Петерисом Скудрой, поднявшим из фарма 
сразу несколько ведующих игроков. А во-вторых, что «Саров» вышел на лед, как в 
таких случаях говорят тренеры, «руки в карманах». 
 



Таким образом, заочная дуэль между «Кристаллом» и «Кристаллом-Юниором» на 
предмет того, кто принесет Саратову первое очко, завершилось в пользу 
«старшего брата». Но, очевидно, саратовский праздник положительно повлиял и 
на молодежь, томящуюся в самом западном городе ВХЛ. Для начала саратовские 
пацаны открыли счет уже на 19-й секунде. 
 
Потом, правда, получили ассиметричный, то есть, троекратный ответ. Но играть 
все равно не бросили, создав «скользкий» счет 3:2. На этом юношеские порывы 
исчерпались, и на второй перерыв команды отправились при весьма комфортном 
для хозяев счете 5:2. 
 
Удержать такой счет для команды, превосходящей соперника в классе на голову, 
не особая проблема. Тут главное не начать пижонить и филонить. Этих напастей 
смоляне сумели избежать, и положили себе в копилочку честно заработанные три 
очка. Оставив молодых саратовцев думать над вопросом, когда же они наконец 
смогут хоть что-то в этом сезоне набрать. 
 

«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 2:0 (1:0, 1:0, 0:0) 
 
Главный матч игрового дня, безусловно, не мог остаться без собственной интриги. 
Ведь разыгрывалось в нем, ни много ни мало, лидерство во всем первенстве ВХЛ. 
Мы уже неоднократно обращали внимание читателей, что после первого матча 
сезона, матча открытия, проигранного на глазах переполненных трибун, 
«Мордовия» не просто бьет всех и вся, нет. Она еще в каждом матче добавляет в 
каком-нибудь из компонентов. Что примечательно, именно эта «добавка» и 
приносит саранцам очередной успех, ставя в задумчивое положение их 
соперников. 
 
В шестом по счету матче сезона у «Мордовии» заработали оборонительные 
порядки. И тут нельзя сказать, что прибавили конкретно защитники или, скажем, 
голкипер Павел Попков продал дьяволу за «сухарь» свою бессмертную душу. Вся 
команда пахала в обороне, как дизель в Заполярье, не позволяя тамбовчанам 
проявить свои бомбардирские навыки. 
 
Безусловно, «сухарь» запишут Попкову, и он его заслужил, как никто. Но 
заработала ему его потом и кровью вся команда. Которая не только пласталась и 
бросалась под шайбы в своей зоне, но и сумела дважды поразить тамбовские 
ворота. А под конец еще выдержать лютый штурм вызверившегося соперника, 
желающего забросить хоть одну шайбу. 
 
2:0 – «Мордовия» вытаскивает и второй поединок с «Тамбовом», и уходит в 
отрыв. А все первенство ВХЛ уходит на небольшие каникулы. И теперь вернется к 
своим болельщикам лишь 5 октября, да и то далеко не полным составом. 
 
Но официальный сайт первенства постарается не дать болельщикам заскучать. 
 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата и первенства 
Высшей хоккейной лиги - Всероссийских соревнований по хоккею сезона-
2015/2016, - на основании статистических результатов и аналитики 



специальных экспертов определила лауреатов игровой недели 
первенства ВХЛ в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Денис Мотошин из «Мордовии», который на 
прошлой неделе сыграл в трех победных матчах, в одном из них сохранив свои 
ворота в неприкосновенности. Коэффициент надежности голкипера составил 1,67.  
 
- лучшим защитником стал Иван Кольченко  из «Алтая», на счету которого в 
четырех встречах 2 (2+0) очка при показателе полезности «плюс 5».  
 
- лучшим нападающим недели стал Павел Никулин из ХК «Тамбов», на счету 
которого в пяти матчах 7 (5+2) баллов за результативность при показателе 
полезности «плюс 7».  
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Юниора-
Спутника» Александр Гиберт, на счету которого в трех матчах 4 (3+1) балла за 
результативность (в том числе голевой хет-трик) при показателе полезности 
«плюс 3».  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЖЕНСКОЕ ЛИЦО ТАМБОВСКОГО ХОККЕЯ 
 
Случаи, когда хоккеисты профессиональных команд играют товарищеские матчи 
со своими болельщиками, в наше время уже не редкость. Поклонники многих 
клубов создают собственные ледовые дружины и проводят встречи между собой. 
Однако увидеть среди взрослых мужиков, гоняющих шайбу, стройную молодую 
девушку, можно только в Тамбове. 
 
Во время праздничного матча хоккеистов с болельщиками, приуроченного к 
юбилею клуба, в составе одной из команд на лёд арены «В Радужном» вышла 
пятнадцатилетняя Анастасия Гусева. Появление девушки в хоккейной амуниции 
вызвало удивление собравшейся публики, но партнёры по команде к Анастасии 
уже давно привыкли.  
 
- Перед этой игрой я ужасно волновалась, - вспоминает Настя, - Эмоций было 
просто уйма. Причём как положительных, так и отрицательных. С одной 
стороны, мне очень понравилось играть вместе с профессионалами, с другой 
же, по-настоящему проявить себя в игре мне так и не удалось. Но позитива в 
любом случае было больше.  
 
Многих, наверняка, заинтересует вопрос: каким образом так вышло, что хрупкая 
девушка стала заниматься столь мужественным видом спорта? Как нетрудно 
догадаться, всё началось с посещения домашних игр тамбовской команды. 
Причём, на хоккей Настю впервые позвала не кто-нибудь, а собственная бабушка.  
 
- Несколько лет назад «Тамбов» переехал из «Кристалла» на ледовую арену «В 
Радужном», куда устроилась работать моя бабушка. Она стала болеть за 
нашу команду и как-то раз пригласила меня на игру. Мне так понравилось, что 
с тех пор я постоянно хожу на матчи клуба. Даже съездила на выезд в Саранск. 
Уже там, я более тесно познакомилась с тамбовскими болельщиками и по 
возвращению домой стала ходить исключительно на фанатский сектор.  
 



Между тем, на лёд Анастасия первые встала в три года. Катанию на коньках её 
учили отец и крёстный. 
 
- На коньках я с трёх лет. Спасибо за это моему отцу и крёстному, которого, к 
сожалению, уже нет в живых. Именно они научили меня кататься. Что 
касается непосредственно хоккея, то им я занимаюсь чуть меньше года. 
Против взрослых играть не страшно. Я же ведь с ними тренируюсь, так что 
привыкла уже к ним, как и они ко мне.  
 
Возвращаясь к праздничной игре, Настя отметила, что подобные события очень 
сближают хоккеистов и болельщиков. 
 
- Хотела бы сказать спасибо всем ребятам, которые с нами играли, а также 
организаторам, за то что предоставили болельщикам такую возможность - 
выйти на один лёд с теми, за кого мы переживаем. Нужно почаще проводить 
такие матчи, ведь они очень сильно сближают команду и её поклонников. 


